

Emerveillé des résultats obtenus par le Dr Barr, contre les sécrétions des cavités pleurales, au moyen de l'adrénaline, le professeur Boinet, de Marseille, résolut d'appliquer la même médication aux cas d'hydrocèles simples et d'hématocèles spontanés ou traumatiques de la tunique vaginale.

Il commence par retirer le liquide au moyen du trocart, puis, il injecte dans la séreuse 2 cc. de la solution d'adrénaline au 1-5000. Il obtient maintes guérisons.

Un confrère Allemand, le docteur Ruffe, cite aussi de nombreuses cures d'hydrocèle, au moyen de l'adrénaline, entr'autres deux cas absolument rebels, datant, l'un de dix et l'autre, de sept ans, qui avaient, jusque-là, résisté à tous les traitements classiques tour-à-tour employés et qu'on avait dû ponctionner régulièrement tous les deux ou trois mois.

Voici, pour terminer, deux excellentes observations du docteur A. Yvert, médecin de Dijon, et que je citerai textuellement :

“ Hydrocèle moyenne survenue après une cure radicale de hernie. Après les mesures habituelles d'asepsie, ponction avec une aiguille Pravaz qui laisse écouler 4 à 5 centimètres cubes de liquide, puis injection de  $\frac{1}{2}$  c. c. d'adrénaline au 1-1000. Pas de réaction, pas de douleur, mais également peu d'effet.

“ 4 jours après, nouvelle intervention qui produit cette fois, une réaction moyenne, gonflement, rougeur, *douleur faible*. Enveloppement ouaté, suspension. Le malade se lève le 2ème jour et au 15ème jour, le malade, définitivement guéri, quitte l'hôpital. Cinq mois après, pas trace de récidive.

“ Dans un second cas, hydrocèle de la grosseur d'un œuf d'oie datant de 5 mois, et consécutive à un traumatisme. Première injection d'un demi c. c. d'adrénaline au 1-1000 sans réaction. — 8 jours après, seconde injection, provoquant comme dans le cas précédent du gonflement, de la rougeur, toujours *sans grande douleur*. Enveloppement ouaté, guérison au bout de 14 jours.

“ En somme, continue Yvert, quelle que soit, des deux méthodes, celle à laquelle on donne la préférence, celle de Boinet ou la mienne, toujours est-il que les injections d'adrénaline conti-